
◆第１回女性技術者交流会を開催しました！

女性技術者委員会設立後、初めて企画・運営する「第１回女性技術

者交流会」を９月２２日（金）に開催しました。

◆『笑顔で働き続けるコツ』～第１部 基調講演 原田 佐良子氏を迎えて～

交流会第１部では、国土交通省九州地方整備局女性技術者の会（九

WE会）会長の原田佐良子氏（文章中：原田さん）をお迎えして、九

WE会のご紹介、仕事や九WE会の活動から見えてきたことなどをご講

演いただきました。

オシャレな雰囲気とお茶菓子付で、交流会という

よりオシャレ女子会！

◆『女性が働き続けるために』～第２部 ワールドカフェ～

いくつになっても”ゆめ”を描き、小さな目標を立て、達成感を感じる

（自分を褒める！）

入庁以来、河川行政一筋でご活躍されている原田

さん。仕事のやりがい、家庭との両立のお話など、

若手からベテラン技術者まで大変興味深く聞いて

いました！

会場：ANAクラウンプラザホテル福岡

交流会には、建設コンサルタント33社から、総勢

62名の女性技術者にご参加いただき、「女性が働き

続けるために」をテーマに、会社の制度、WLB

（ワークライフバランス）、女性ならではの悩みな

ど、様々な意見交換を行いました。 でもテーブル名は土木用語！

災害対応、かわまちづくりなど、大変多忙な河川行政の第一線でご

活躍されている原田さんが、これまで仕事を続けて来られた理由のひ

とつに挙げられたのは、地域に喜ばれる仕事に携われるという”仕事

のやりがい”でした。辛いことも、仕事のやりがいと仲間の存在で乗

り越えられたと、力強く語っていただきました。

交流会第２部では、ワールドカフェ形式※1)で、参加者全員

と意見交換を行いました。

☆ワールドカフェテーマ

①会社の仕組み（制度、職場環境等）

②仕事（魅力、やりがい等）

③女性のライフプラン（結婚、出産・育児等）

④女子トーク（恋愛、美容等）

※１）ワールドカフェとは、カフェのようにリラックスした雰囲気の中で自由に対話を行うこと。他のテーブルのメンバーとシャッフルして対話

を続け、参加する全員の意見や知識を集める。

最初は緊張していた参加者も、次第に会話が弾んできました！

質問タイムでは「九州地方整備
局女性技術者の育児休暇後の復
帰率が92.9％という高確率の理

由」について、公務員の制度や
周囲の理解から体制が確立され
ていることを挙げられ、公務員
と民間との違いを感じました。

時間が限られているので、仕事
も家事も重要度を考え優先順位
をつけ、「できないことを嘆か
ない。どんな工夫をすればやり
たいことができるかを考え
る。」とおっしゃっていました。



第3号ニュースレターは来年度発行の予定ですので、ご期待ください！

この交流会で、たくさんの女性技術者が出会い、たくさんの”気づき”がありました。 ”気づき”を通して女性

技術者だけではなく一人ひとりがきらきら輝く職場環境を業界全体でつくっていけるように、女性技術者委員

会では、これからも継続的に交流会等のイベントを開催していきたいと思います。

懇親会は48名の女性技術者が原田さんを囲んで

大盛り上がり！

番外編 ～懇親会～

原田さんの話に興味津々！！
ベテランさんのお話に、若手も納得。

なるほど！

女子しかいなから話せることも。。
最後に各グループの意見を紹介

しました。

～参加者からの声（アンケート結果より）～
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・色々な意見が聞けて楽しかった。ぜひ継続してほしい。

・他社の方々とお話しできる機会が新鮮だった。

・テーマをしぼって内容をフィードバックする時間も

あってよいと思う。

・支社に女性が少ないのでこのような機会をもっと設けてほしい。

・会社の制度の紹介、制度の使い方講習会、男女一緒に意識改革の

セミナーを開催するなど行ってほしい。

「女性のライフプラン」

若手からの建コンで働き

ながら、結婚・出産・育

児ができるのか？という

不安に対し、先輩方から

何とかなる！という

力強いお言葉が 

「仕事」

設計したものが形にな

る、社会や地域に貢献で

きるなど、魅力を感じて

いる人が多くいました。

一方で、想像と違ってい

た、やりがいが見いだせ

ないとの素直な気持ちも

出ました。

「会社の仕組み」

育休等の制度はわりと

整ってきたが、周囲の

理解が重要との意見あ

り。大手と地場、本社

（関東）と九州では

環境が違うという

意見も。

「女子トーク」

日焼けするよね～、作業服の

色やサイズどう？会社にオ

シャレして行く？肌荒れしな

い？社内恋愛どうなの？出会

い少なくない？リフレッシュ

方法、趣味など多方面の

話題で盛り上がり

ました。

◆さいごに ～第１回女性技術者交流会を終えて～

◆お知らせ


